

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La Suisse rayonne aux Deaflympics 2025 : fierté, engagement et esprit d'équipe à Tokyo

Zurich, le 26 novembre 2025 – Les Deaflympics de Tokyo se sont terminés aujourd'hui. La délégation suisse d'athlètes sourds et malentendants revient sur douze jours de compétition super intenses. Neuf athlètes ont représenté la Suisse dans cinq disciplines : athlétisme, badminton, course d'orientation, judo et tir, et se sont mesurés à une concurrence internationale particulièrement forte.

Même si la Suisse n'a remporté aucune médaille lors de ces Deaflympics, le bilan global est très positif. Les performances réalisées, les progrès visibles et l'expérience acquise témoignent de l'excellence, de la détermination et de la capacité d'adaptation des athlètes suisses. Plusieurs d'entre eux ont réalisé leurs meilleures performances personnelles, confirmant ainsi leur progression continue et leur place parmi les meilleurs représentants du sport pour sourds. Grâce à leur discipline, leur esprit d'équipe et leur engagement, ils ont contribué à la visibilité de la Suisse sur la scène internationale.

Plus de 2'800 athlètes de 78 pays ont participé aux Deaflympics 2025. L'événement s'est marqué par un esprit de fair-play prononcé et de précieuses rencontres internationales, renforçant ainsi la visibilité et la reconnaissance du sport des sourds dans le monde entier. Pour la délégation suisse, cette édition a également été l'occasion d'approfondir les relations avec d'autres fédérations sportives et partenaires et de promouvoir de manière ciblée le sport des sourds.

Swiss Deaf Sports félicite chaleureusement toute la délégation pour son engagement exemplaire. La fédération est aussi super reconnaissante du large soutien apporté par plein de personnes, d'institutions et certaines fédérations sportives, en particulier sur les réseaux sociaux, où le vif intérêt et la forte mobilisation ont été clairement perceptibles. Cet engagement est un facteur décisif pour l'avenir, le développement et la visibilité du sport des sourds en Suisse.

L'engagement et le succès de toute la délégation suisse ne vont pas de soi, souligne Philipp Steiner, directeur général de Swiss Deaf Sport. Cependant, il exprime une inquiétude évidente pour les années à venir : alors que de nombreux pays d'Europe et d'Asie soutiennent déjà leurs athlètes sourds et malentendants et leur fédération sportive par le biais de programmes de financement publics complets, la Suisse et Swiss Deaf Sport restent à la traîne par rapport à la concurrence internationale. Nos athlètes peuvent encore rivaliser avec la concurrence, mais pour combien de temps encore ? Pour que la Suisse reste compétitive au niveau international à l'avenir, des changements structurels sont nécessaires de toute urgence dans le système sportif suisse. La reconnaissance officielle du sport des sourds et des Deaflympics est essentielle pour assurer le développement des performances des athlètes à long terme et pour que la Suisse puisse continuer à être représentée au plus haut niveau.